

**PENGEMBANGAN LEMBAR KERJA PESERTA DIDIK (LKPD) BERBASIS  
LOKAL WISDOM SUMATERA SELATAN PADA PEMBELAJARAN PPKn  
KELAS III SD**

**Novi Ratnasari**

**2019143014**

**ABSTRAK**

Menyadari beberapa permasalahan pembelajaran yang ditemui dilapangan, mulai dari siswa yang pasif dalam kegiatan pembelajaran. guru belum mempunyai alternatif dalam melaksanakan pembelajaran dan memberikan pekerjaan rumah selain menggunakan buku siswa dan guru. belum adanya pembelajaran yang menggunakan LKPD di SD Negeri 162 Palembang khususnya pada pembelajaran PPKn, sehingga peneliti memutuskan untuk membuat LKPD yang valid dan praktis. Lembar kerja peserta didik merupakan salah satu bahan ajar yang di gunakan untuk membantu guru dan memudahkan dalam proses pelaksanaan pembelajaran. Lembar kerja peserta didik (LKPD) berbasis *lokal wisdom* sumatera selatan merupakan lembar kerja yang di buat untuk memperkenalkan berbagai kearifan lokal/ ciri khas yang dimiliki seperti bangunan-bangunan bersejarah, rumah adat, baju adat, senjata tradisional, makanan dan minuman daerah sumatera selatan. Hal ini di lakukan karena banyaknya generasi muda yang kurang mengenal tentang daerahnya sendiri terutama di daerah sumatera selatan. Pada penelitian ini, metode yang di gunakan adalah *research and developmet* dengan model ADDIE yang dilakukan dengan lima tahapan pengembangan yaitu *analisis, desain, development, implementation dan evaluation*. Teknik yang digunakan untuk pengumpulan data yaitu observasi, wawancara, angket dan dokumentasi. Hasil analisis data penelitian dari keseluruhan validasi dilakukan dengan 4 orang ahli yang terdiri dari 3 orang dosen dan 1 pendidik yaitu guru kelas III SD Negeri 162 Palembang. Berdasarkan hasil validasi ahli yang dilakukan, penulis memperoleh skor rata-rata 87,16% untuk angket respon siswa dan mencapai 97,5% untuk uji coba *one to one* dan 96% untuk uji coba kelompok kecil. Dapat disimpulkan bahwa Lembar Kerja Peserta Didik (LKPD) berbasis kearifan lokal Sumatera Selatan dalam pembelajaran PPKn kelas III SD valid dan praktis sehingga bisa digunakan dalam pembelajaran.

**Kata kunci: LKPD, Lokal Wisdom, PPKn**